

R. FRANCISCO OLTRA CLIMENT
Director Real Sociedad Económica Amigos del País, Valencia

LAS ECONÓMICAS DE AMIGOS DEL
PAÍS DE TODA ESPAÑA CELEBRAN
CON LA VALENCIANA SU
225 ANIVERSARIO





VNIVERSITAT
ID VALÈNCIA

LA REAL SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS Y
EL DPTO. DE HISTORIA MODERNA DE LA UNIVERSITAT DE VALENCIA

Se complacen en invitarle a la Conferencia que dentro del Ciclo "**El Ejército en la España Moderna**" se celebrará el día 26 de Marzo, a las 19:30 horas en el Centre Cultural de BANCAIXA, Plaza de Tetuán 23, a cargo de:

Dña. Magdalena de Pazzis Pi Corrales

(Profesora Titular de Historia Moderna de la Universidad Complutense de Madrid)

Sobre el tema: "**La Armada de los Austrias**"

Colabora: **BANCAIXA**

Valencia, Marzo 2001

LA Real Sociedad Económica Valenciana de Amigos del País (RSEAP) celebra su 225 aniversario, bajo la Presidencia de Honor de S.M. el Rey.

Para conmemorar esta importante efemérides, la RSEAP ha organizado un conjunto de actos: conferencias, mesas redondas, conciertos, homenajes, etc., que se van a ir desarrollando desde junio de 2001 hasta junio de 2002.

En este programa de realizaciones destaca la “Jornada Central del 225 Aniversario” que tendrá lugar el próximo día 20 de septiembre. Una jornada para conmemorar los 225 años durante los que la Económica Valenciana de Amigos del País ha estado contribuyendo al progreso socio-cultural de los valencianos.

En esta Jornada participarán los Directores y Representantes de todas las RRSSEEAAP. Actualmente vigentes en España: Vascongada, Matritense, Sevillana, Canarias, Aragón, Santiago de Compostela, Tenerife, Cádiz, Barcelona etc., y en la que pretendemos dedicar, simultáneamente, un tiempo para reflexionar sobre nuestro futuro, otro tiempo para recordar nuestro brillante pasado, y otro para estrechar nuestras relaciones, pero en definitiva, el objeto clave de esta jornada será seguir dialogando sobre el futuro de estas Entidades.

Todos sabemos que el pasado de las Económicas ha sido brillante, así nos lo han dicho autores, de reconocido prestigio, que han escrito sobre el importante papel que estas Sociedades desempeñaron, con sus errores y aciertos, que fueron criticados, quizás de forma demasiado severa, por Menéndez y Pelayo, pero ensalzadas o al menos reconocidas, por J. Sarrailh, Josep Fontana o Gonzalo Anes, por sus brillantes aportaciones (elaboración de dictámenes, informes, etc.) y por el pragmático papel que se les atribuye a la mayoría de estas Sociedades: la creación de Conservatorios de Música, de Escuelas populares, de Cajas de Ahorros, la Organización de Concursos y Exposiciones, etc.

Tenemos que seguir prestando nuestra atención a ese pasado brillante para proyectarlo al futuro con la misma grandeza de miras que lo hicieron nuestros antepasados es decir, apostando siempre por la Libertad, la Razón, la Justicia, el Conocimiento, y el Respeto y la Tolerancia, bases para el progreso y bienestar de todos los ciudadanos.

En su proyección al futuro las Económicas tienen que ser un espacio de convivencia, en el que quepan “todos” los ciudadanos que respeten los principios democráticos, sin exclusión, independiente de su adscripción política y forma de pensar.

Las RRSSEEAAP tienen que distinguirse por su decidido apoyo al desarrollo de la “Sociedad del Conocimiento” por la que siempre han apostado como forma más adecuada para conseguir una sociedad libre justa y con mayores cotas de bienestar.

Las RRSSEEAAP tenemos que ser un punto de encuentro entre la Tradición y el Progreso. Posiblemente haya pocas Entidades, como las Económicas de Amigos del País, que puedan asumir, con la autoridad derivada de su brillante pasado, este importante rol social de conectar el Pasado con el Futuro, desde una plataforma social cívica e Independiente.

Para seguir reflexionando sobre el futuro de las Económicas, recordar su brillante pasado, y estrechar nuestras relaciones se celebrará, en esta misma jornada, una Asamblea General Extraordinaria de Socios de la Económica Valenciana de Amigos del País en la que el Ilmo. Sr. D. Joan Prats i Catalá, Director General del Instituto Internacional de Gobernabilidad pronunciará una conferencia, sobre: *Ilustración, Administración Pública y Sociedad Civil*.

La Económica Valenciana de Amigos del País orienta su propuesta de actuación conjunta sobre estos tres grandes conceptos: *Ilustración, Administración Pública y Sociedad Civil*, tres conceptos básicos para el funcionamiento armónico de nuestra Sociedad actual, que nos son tan familiares a las Económicas, y que han estado siempre en la base de nuestra actuación desde 1776.

Esperamos a que el Profesor Prats realice su aportación, sobre estos temas, para volver a hablar de ellos y de su importancia en el mundo actual.

Coincidiendo con esta misma fecha se procederá a la Inauguración de una sala bajo la denominación de: “Entidad Fundadora, Real Sociedad Económica de Amigos del País” en el Centro Cultural de Bancaja y en la que, de común acuerdo entre las dos Entidades, se mantendrá y conservará, durante un período indeterminado, parte del patrimonio pictórico de la Económica. A la exposición pictórica, se añadirá una exposición de una parte, reducida, del valioso material bibliográfico de nuestra biblioteca, especializada en siglos XVIII y XIX.

Desde la Económica Valenciana de Amigos del País, pretendemos contagiar entusiasmo y demostrar que las Económicas de Amigos del País, somos una realidad, una historia viva, pero, también, un proyecto apasionante en el que merece la pena participar activamente.

R. FRANCISCO OLTRA CLIMENT
Director Real Sociedad Económica Amigos del País, Valencia

